

EL DEFENSOR DE GRANADA

DIARIO INDEPENDIENTE
1.ª SECCION.

Granada, en esta fecha, continúa en su estado de calma, y se espera que pronto se restablezca la normalidad en las relaciones comerciales y sociales. El comercio sigue en su curso, aunque con algo de lentitud, debido a las circunstancias que rodean al país. La agricultura también muestra signos de vida, y se espera una buena cosecha.

Director y Administrador,
LUIS SECO DE LUCENA.
Calle de Buen Suceso, 61
TELEFONO núm. 10.
REPARACIONES EN EL DÍA, 5 céntimos; del mes corriente, 25 céntimos; de meses anteriores, 1 peseta.

El presente periódico se publica los días de fiesta y de ferias, y en los días de lluvia, si no se publica, se publica el día siguiente. El precio de suscripción es de 10 céntimos al mes, y de 3 pesetas al año. Se vende en todas las librerías y papelerías de la ciudad.

CORBATAS nuevo surtido, CINTURONES para señora, gran novedad El BUEN TONO, Zacatín-12

El Hadizt de la princesa Zoraida.

SR. D. LUIS SECO DE LUCENA.
Mi querido amigo: Dios ha que sobre la revuelta mas de mi despacho, encontré al regresar de la Audiencia la preciosa novela *El Hadizt de la princesa Zoraida*, escrita por D. Leopoldo Eguilaz Y angasa, y formé, al leerla, aquella misma noche, el propósito de extrinsecar en el papel mis impresiones acerca del libro por modo tan maravillosamente escrito, que el deslumbramiento que produce, impide juzgarle adecuadamente. Juzgarle, dije, juzguéle otros: semejantes flujos de crítico serian siempre en mí pretension tamariz; pero tratándose del maestro, de Eguilaz, no ya pretension, seria locura corrompida que reclamaria a voces un puesto en nuestro desmantelado manicomio. Yo, cuando Eguilaz habla ó escribe solo sé aplaudir su fecundo é inagotable ingenio, que tan profunda huella ha trazado en el movimiento intelectual de esta region y en el de España entera; siendo admiración de propios y extraños y preciado joyel de la insigne Universidad granadina. Pero hablemos de la novela; y á fe que este género literario es el predilecto de nuestro siglo, cuyas glorias canta usted en todos los tonos á diario desde las columnas de su periódico, desde que nos conocimos, que ya hace tiempo, aunque á mí no me pesa.

La novela de Eguilaz, no es una novela experimental como las que escribe Zola, ni una novela psicológica como las de Pedro Loti, ni una novela de aventuras, como las de Barbey d' Aurevilly; es la novela histórica, cual la imaginó y la realizó Flaubert en su *Salambó*. Pero mejorada en tercio y quinto por el gran dominio que el autor tiene de la época, del lenguaje, de la indumentaria, de las costumbres, de cuantos elementos son precisos para transportarnos al medio ambiente donde se supone realizada la acción. ¡Qué variedad de tonos! ¡Qué riqueza de expresion! ¡Qué pintura de caracteres! ¡Qué vigor en las descripciones! ¡Qué lujo de estilo! Si en él algo sobra, es aquella riqueza de palabras y de giros que deslumbraba la

vista del lector más docto, cual riquísima picha de diamantes herida por los rayos del sol.

No sé, querido don Luis, el efecto que producirá la novela de Eguilaz en eso que en nuestra jerga al uso, se llama mundo literario. Forman hoy la opinion dos ó tres, que, con más ó menos títulos empuñan el cetro de la crítica; y estos caballeros y aun cierta señora, cuidado que entre ellos no mezo! para nada á Menendez Pelayo, á quien pongo sobre las niñas de mis ojos, han convenido en que la novela histórica, es un género muerto, y que hoy solo se puede y debe cultivar la novela de costumbres.

La mayor parte de las gentes que por ahí andan con dos pies, por la misericordia divina, forman su criterio por el de los tales críticos; lo que prueba que aquel ventero que creía á pies justillos en las aventuras de los caballeros andantes, porque los libros que las narraban corrían impresos con licencia de los señores del consejo, es fiel representación del peor de los vulgos, del vulgo ilustrado.

Tengo para mí, que en literatura no mueren los géneros, ni hay modas; no hay más que obras buenas, malas y medianas; sin que por eso nieguen la influencia exterior á la que da tanta importancia Taine. Inútil sería razonar esta afirmacion: la belleza es un concepto absoluto y misión del arte extrinsecarlo debidamente: pues bien; siempre que el artista consigue despertar en nosotros la honda y dulcísima emoción que lo bello produce, sea lo bello orden y proporcion, sea amor, que tales tíquis miquis no hacen al caso, la obra será buena, importando un bledo el género y la época á que pertenezca.

La *Ilíada* y la *Odisea*, el poema de las hazañas de los helenos y el de sus viajes y aventuras, nos interesan y nos conmueven como si todavía Platon explicase en la Academia, Aristóteles pasease con sus discípulos en el Liceo, y Alejandro esparciese con la hoja de su espada por el Asia los clavos de aquella riente civilizacion que creó el Partenon, la Venus de Milo y que cantó con lira resonante los triunfos de los atletas, con tonos suavísimos las palpitacio-

nes del amor, y que con Sócrates penetró en los senos recónditos de nuestro espíritu.

Ya vé V. que no hablo de la Divina Comedia, de Dante, ni de la Jerusalem libertada, de Tasso, ni de los Lusitanos de Camoens, pues para mí, ni para quien sienta y discorra, no son ni pueden ser ideales muertos la religion, la caballeridad y la patria.

Y viajando más cerca de nuestro asunto, el Quijote, hoy que no hay libros de caballería que desterrar, vive vida inmortal, y otro tanto aunque en grado menor, le sucede á la *Celestina*, el *Lazarillo de Tormes*, el *Gran Tacaño* y al *Gil Blas de Santillana*.

Pese á Zola, á la Emilia Pardo Bazan y otros críticos, los *Novios* de Manzoni se leen con el mismo entusiasmo que hace cuarenta años, y Walter Scott será siempre el padre de ese género de novelas que Guillemin llamaba más verdaderas que la misma historia. Creo, sin temor á equivocaciones, que Eguilaz, filólogo insigne, escritor erudito y concienzudo, ha coronado su edad madura dando á luz la primera novela histórica que se ha escrito en lengua castellana.

Desde esta carta, y por su conducto, envióle mil y mil enhorabuenas, y Dios quiere que el éxito estimulándolo, lo lleve á continuar la comenzada, empresa para regocijo de los buenos, encanto de las musas castellanas y gloria de Granada, que le tiene por uno de sus más preclaros hijos.

Y si por acaso, lo que no espero, el éxito no correspondiese al mérito de la obra, tengo para mí que la posteridad le hará justicia, siendo su libro uno de los pocos que acreditarán á las generaciones venideras, que, en este general naufragio de todos los sentidos, incluso del común, el arbol frondoso del ingenio español flotaba conducido por con Eguilaz; y otros, aunque pocos, la esperanza de nuestra regeneracion á las remotas playas del porvenir.

Siempre suyo, J. ESPAÑA.

Miscelánea

Una obra importante. El convento de Santa Inés hace años que amenaza ruina, y cada vez se ofrece más grave el pe-

ligro, sió se hacen en el edificio las reformas necesarias.

En virtud de las frecuentes quejas de prelado se consiguió por el Gobierno cantidad bastante para la restauracion del edificio, sin que hasta ahora se haya procedido á las obras.

Escoitamos el celo de la autoridad á quien corresponde activar este expediente, para que, con la brevedad posible, se comience la restauracion.

Carreras de caballos. Segun se nos informa, serán dos los dias de carreras en el próximo octubre, aunque no se ha designado la fecha fija, porque depende de la venida de la Reina.

Se han solicitado premios de importantes corporaciones, y ya han ofrecido enviar sus caballos varias de las cuadras más famosas.

El local del hipódromo está siendo objeto de reparaciones por parte del empresario D. José María, siendo varias las reformas que piensa introducir para mayor comodidad del público. Parece que se establecerán abonos para los dos dias de carreras.

Instalacion importante. Acordiendo á las órdenes del Gobierno, y á la designacion de objetos de este Museo arqueológico hecha por el delegado especial don Juan Catalina en su reciente visita á Granada, nos aseguran que será importantísima la instalacion del referido Museo en la Exposicion histórico-europea que en el próximo octubre tendrá lugar en Madrid.

La principal riqueza de la instalacion consistirá en objetos pertenecientes á la civilizacion árabe granadina de los siglos XIII, XIV y XV, varias mudéjares y del renacimiento y otros de arte cristiano que encierran gran importancia histórica.

Celebraremos que Granada figure dignamente en la proyectada Exposicion.

Captura. La Guardia civil de Velez Benaudalla ha verificado la captura de Trinidad Barbero, interesada por la autoridad militar.

La de Baza ha capturado á Atanasio Moreno, á quien reclamaba el Juez del partido.

Penados. Para continuar extinguiendo condena ha sido trasladado del penal de Granada al de Osaña, el confiado Joaquín Fajardo Maldonado.

dilla en compañía de Isabela si así lo quisiesen. El monarca tenía tal vez en esto sus miras particulares; Danstaffnag había sido tomado; el castillo de Lora reconocía el poder de Brucio; el hermano de Edith retirado á Inglaterra, había muerto en ella; recaían en su hermana sus vastos dominios, y estos derechos no serían peliurosos para Brucio entre las fieles manos de Ronaldo. En vano quiso contener Edith su conmocion y regocijo, pues sus ojos turbados y su mismo embarazo los descubria. No obstante, fingió el resistir, y aun quejarse á su amiga de una indiscrecion que descubria á un tercero sus secretos. También le espuso cuanto le debía costar el abandonar la tranquila mansion de Saint Bride, cuanto le dejaría á ella y volver á tomar otra vez aquel disfraz ageno de su sexo para volver á medio de sus ejércitos sin nadie que la custodiase en el viaje, y que por último deseaba diferir por algun tiempo su determinacion. Sonrióse interiormente Isabela, perdonando aquel ligero artificio á una joven que teme no se crea que cede al primer pesar de un amante infiel. Pero no hay que vituperarla: cuando el céfiro se despierta, hace temblar su soplo á la delicada hoja del pobo; cuando el sol disipa las nieblas del mes de abril, sus rayos hacen brotar á la humilde violeta, y el amor apesaa de los esfuerzos de un corazón agraviado, debía encasar á la esperanza. Ronaldo le había estado destinado desde su más tierna juventud, Ronaldo había recibido sus juramentos y ya, y

hasta Marshal. La noticia de estos preparativos de guerra fué llevada por un correo del Rey al valle solitario de Arran, con órdenes secretas para su hermana Isabela, que se apresuró á la mañona siguiente á participárselas á la hija de Lorn. "No tengo que decirlo, Edith, enan cara es á mi corazón, nuestra recíproca union, y por ella debéis juzgar de mi dolor cuando es preciso decirlo á Dios; el claustro no se ha hecho para vos; huid, amiga mía, á donde os llama el cielo; pero no creáis que habeis sido vendida, aunque no ignore mi hermano que la hija de Lorn y su paje mudo no eran sino una sola persona. Brucio conoce toda la inconstancia de los hombres, y observó bien la impresion que hizo en Ronaldo la noticia del último á Dios de Isabela que le prescribía respetase los derechos más legítimos de Edith y fuese fiel á sus juramentos. Perdonadle por amor de vuestra hermana; pues si algunos vanos pesares se suscitaren por de pronto en el alma de Ronaldo, hace ya tiempo que estan estinguidos. El reconoce ahora vuestras derechos y se reconviene á menudo de haber faltado á la fé debida. Perdonadle, ó Edith, por amor de vos misma. No, jamás, respondió Edith, iré yo á implorar la alianza de Ronaldo, escuchadme hasta el fin, repuso Isabela. El Rey mi hermano quisiera que consintieseis, en volver á ser su misterioso paje, pues así podríais juzgar por vos misma del arrepentimiento de vuestro amante. Bajo sus auspicios podríais volver en caso necesario desconocida á habitar todavía esta cel-

CAPÍTULO V. ¿Quién olvidará jamás las emociones deliciosas de aquellos dias de entusiasmo; en los que se veían por mañana y tarde llegar á la plaza pública corcos desalentados? El estampido del cañon y el sonido de las campanas nos anunciaban á cada momento nuevas victorias. La esperanza por tanto tiempo comprimida, tomó en fin rápido vuelo; y nuestros ojos abiertos desde la aurora vieron en fila como nuestras banderas triunfantes saludaban á los primeros rayos del sol. ¡Día feliz tú pusiste fin á nuestras incertidumbres y dolores y á veinte años de devastacion, estrago y lágrimas. La misma tristefia levantó sus humedecidos ojos para mezclar suspirando sus acciones de gracias á los transportes de alegría que celebraban la caída del déspota y la restauracion de la paz. Así es como lo fama triunfante recorria todos los monter de la Escocia, cuando batidos los usurpadores, se tremoló la victoriosa bandera de Brucio sobre las cimas de Loudoun, y en las llanuras de Ury. El valle de Douglas quedó, no una vez sola, inundado de sangre enemiga. El intrépido Eduardo hizo huir al valiente Saint John; los vientos del Sud llevaron los gritos de guerra de Randolph; las villas y fortalezas fueron conquista de Brucio, y cada dia proclamaba la gloria una nueva ha-

—De la cárcel de Cuenca ha salido destinado al penal de Granada, Juan Luis Caballero Mora.

Escuela. Con vista de los antecedentes recogidos por el inspector de primera enseñanza en la visita girada á las escuelas de Granada, el Rector de la Universidad ha recomendado á la Junta de Instrucción pública que gestione constantemente para que sean mejorados y se corrijan las faltas y defectos notados.

Asalto. Noches pasadas varios malhechores saltaron las tapias del céntrico de Santa Cecilia en la cuesta del Realejo, con propósito sin duda de cometer algún robo, y lo hubieron realizado á no perseguirlos algunos agentes de la autoridad que á los pocos momentos los perdieron de vista.

Las tapias del dicho céntrico se hallan derruidas y como esto facilita la comisión de hechos análogos al denunciado, debía adoptarse alguna disposición que los evitara.

Un buen procedimiento. De nuestro estimado colega de Madrid *La Epoca* copiamos el suelto siguiente:

“No ha mucho nos hemos lamentado en *LA EPOCA* del proceder de los periodistas encanillados que se valen de la pluma, como de arma prohibida, para difundir la injuria y la calumnia, deshonrando con su conducta la profesión del periodismo.

A uno de estos robadores de honra, un tal Drumont, director de un periódico titulado *La Libre Parole*, acaba el tribunal de París de sentenciarle á tres meses de cárcel y 1.000 francos de multa; á publicar la sentencia, durante ocho días, bajo la pena de 1.000 francos por cada día de retraso, á la cabeza de las columnas de *La Libre Parole*, y en 80 periódicos que serán elegidos, todo lo cual supone un gasto de 80.000 francos.

Así le escribe *El Liberal* su correspondiente de París.

Convengamos en que el procedimiento no puede ser más útil para atajar el desarrollo de la calumnia.

El procedimiento de atacar á estas gentes en el bello nos parece el más eficaz, pues así se les haría comprender que el gasto era mayor que las ganancias de su industria.”

Indignación oportuna. El Juzgado municipal de abastos, por invitación del alcalde del ramo, desea llamar la atención de cuantas personas envían sus sirvientes á la compra diaria de diversos artículos, tales como pescado, carne y otros, para que sepan que muchos de aquellos se niegan á que se verifique el repeso de los artículos vendidos, en la oficina destinada á tal fin.

Segun parece (y este punto merece la pena de ser comprobado) hay en el asunto interés inmediato y directo, con perjuicio de los intereses de las familias, toda vez que median á veces inteligencias y gratificaciones entre vendedores y sirvientes, resultando por este hecho, ineficaz todo propósito de castigar á los defraudadores del público.

Viajeros. El día 26 salieron de Calahonda para Granada los señores D. José

Jimenez Laserna y su distinguida esposa, y el notario D. Francisco de P. Montero.

—Han llegado á aquella población costera el médico D. Diego Godoy con su apreciable familia, D. Fernando de la Cámara con la suya y D. Jesús Canuto.

Junta de Instrucción pública. La Junta de Instrucción pública ha adoptado en su última sesión los siguientes acuerdos:

Guardar y cumplir las órdenes de la Dirección general de Instrucción pública sobre que no se desuente el 10 por 100 en lo que se refiere á lo consignado para fondos de material y alumbrado en las clases nocturnas y dominicales; se cursen todas las instancias de los auxiliares pidiendo nuevos títulos administrativos; no hacer nombramientos de maestros y auxiliares interinos ni darles posesión durante el periodo de vacaciones; considerar en comisión á los auxiliares de la escuelas de beneficencia que hayan sido sometidos á oposición 6 con curso, y descontar á los maestros sustitutos y sustituidos el 3 por 100 de la parte de sueldo que cada uno perciba, con destino al fondo de jubilaciones, el 5 por 100 en las sustituciones interinas si el haber excede de 500 pesetas, y el total si se hallasen vacantes.

Pasar al inspector los documentos que envía el maestro de A. masiles, D. Emilio Carrasco Perez, solicitando se eleve aquella escuela á la categoría de oposicion y sueldo de 825 pesetas.

Quedar enterada del informe de la Junta local segun el que no puede ser trasladado ni tomar posesion de la escuela de adultos el profesor D. José Aguilera hasta que termine el periodo de vacaciones.

Pasar al Gobernador la instancia que presentan los maestros de Ogiva pidiendo se les abone las cantidades que les adeuda aqual ayunamiento.

Comunicar al maestro de Albuñol don José Mendez que su instancia de 31 de agosto no la ha recibido la Junta, que se le remite certificado del falle recaido en su expediente y que se le deniega autorizacion para residir fuera del punto de su destino.

Reproducir á la Comisión provincial la comunicacion de 27 de abril último, interesando facilite un local de mejores condiciones para las dependencias de la Junta.

Evacuar el informe que interesa el Rectorado respecto á una instancia de doña María Garnido maestra que fué de Sorvilan pidiendo se le rehabilite para obtener escuela de la categoría y sueldo de la que sirvió. La Junta acordó significar á la superioridad que dicha profesora no se halla comprendida en las disposiciones primera, segunda y cuarta de la real orden de 29 de abril último; si bien pudiera servirse por gracia y en atención á los descubiertos que se hacian á dicha profesora en el momento de su separacion de la enseñanza, acceden á su pretension.

Interesar del señor Gobernador active la remision de la instancia que por el ministerio de Fomento se pasó á la Comisión provincial, sobre las eliminaciones que esta hizo en presupuesto, referentes á los gastos de Junta,

Y otros de que ya hemos dado noticia.

Meeting republicano.

Anoche á las ocho, en el céntrico del Cordero, celebraron un meeting electoral los republicanos progresistas de la parroquia de San Cecilio.

Entre la concurrencia, que pasaria de cuatrocientas personas, figuraban una comision de federales de la misma parroquia y otra del partido socialista obrero, de la que formaban parte el presidente Antonio Leatra y el primer vices Santiago Falero.

La reunion, por el alcance político que revistió y las declaraciones que en ella se hicieron, tuvo verdadera importancia y confirma lo que habíamos dicho antes de ahora respecto á la actitud de los federales en la próxima lucha.

Comenzó la sesion con un breve discurso del jefe de los progresistas D. Pablo Jimenez, exponiendo el objeto del meeting. Hizo despues la presentacion del candidato don Pablo Perales, el concejal señor Fernandez Jimenez, que marcó la significacion y alcance que tienen para el partido las próximas elecciones provinciales; y por fin el Sr. Perales, en eloquentes párrafos, recomendó la más estrecha union y el más vivo entusiasmo para la lucha, felicitándose de antemano por el triunfo de la candidatura republicana.

El delegado de los federales, en nombre de sus correligionarios de San Cecilio, declaró que el partido federal apoyará al orrillista votando la candidatura del señor Perales y por último los ciudadanos Antonio Leatra y Santiago Falero, presidente y vices respectivamente del partido socialista obrero, recomendaron á todos los trabajadores el apoyo entusiasta de la candidatura del Sr. Perales, en frente de la candidatura monárquica, declarando que los socialistas abrirán un paréntesis en su voluntario retraimiento, para votar al candidato republicano progresista.

Todos los oradores fueron aplaudidos ruidosamente y la reunion, en la que reinó el orden más perfecto y la cordialidad más franca, terminó á las diez de la noche.

Congreso. El Círculo de la Union mercantil é industrial de Madrid, ha acordado celebrar el próximo octubre un Congreso mercantil hispano americano portugués, que es de presumir afecta verdadera importancia, tanto por el pensamiento á que obedece, cuanto porque se aguarda la presencia de considerable número de representantes.

Abogados del Estado. Los abogados del Estado que servian antes en las dependencias de Hacienda, sin sujeción á pantiella, han quedado sometidos á las que se han designado á cada delegación de Hacienda con sus clases y categorías.

Teatro. Anteanoche se verificó en Isabel la Católica el beneficio del joven granadino D. Francisco Muñoz Alcantara.

Las obras elegidas fueron *Una limosna por Dios*, *Noche Toledana*, *El Sastre del Campillo* y *R. I. P.* que fueron desempeñadas con bastante acierto, si se tiene en cuenta que todos los chicos eran aficionados sin pretensiones.

En los entreactos se bailaron sevillanas

por la pareja Salud Gonzalez y Amalia Martin, que fueron bastante aplaudidas y obsequiadas con bouquets lo mismo que todas las señoras que tomaron parte en la función.

A última hora hubo su poquito de escándalo por haberse retirado la orquesta á consecuencia de un disgusto de contaduría.

El censo actual y el anterior.

La comparacion del censo recientemente rectificado con el que sirvió de base á las primeras elecciones por sufragio, que fueron las de concejales, arroja el resultado que sigue en las secciones y distritos á quienes corresponde votar esta vez:

Excepto el distrito de Loja Montefrío, donde han corrido algunas bajas, en los demás se nota aumento.

El censo de Granada en las parroquias del distrito de Campillo Salvador, comprende 6506 electores, y comprende hoy 7494 habiendo por tanto un aumento de 988 y en los pueblos del mismo partido habia 5279 y hoy actualmente 5646.

En el censo del distrito de Albuñol Ugijar, constaban los nombres de 10855 electores y hoy consta de 12569, por lo que resulta el aumento de 1714.

En Guadix Izalcoz contenian las listas 16032 nombres y actualmente llegan á 16921, estando aumentados 889 electores.

Resumen.—Censo anterior en los distritos que tomaron parte en las próximas elecciones, 51365 electores, y censo actual 55246, habiéndose aumentado, por tanto, en la rectificación, 3881.

La mayor parte de este aumento corresponde al distrito del Campillo Salvador, parte á las secciones de Granada donde hay 988 electores más, y parte á las de los pueblos en que se adicionan 367.

Electores.

El censo del distrito del Campillo cuenta en la capital 7494
El censo de los pueblos del mismo distrito asciende á 5646

Sapera el censo de Granada (distrito del Campillo-Salvador) al de las secciones de los pueblos indicados en 2848 electores.

Por último el censo del distrito de Loja Montefrío, comprende 12616 electores.

No extraviado. Una pareja de la Guardia civil de Iznajar (Córdoba), encontró dias pasados en el Cerrillo de aquella villa á un niño de cinco años, hambriento y falto de ropas, que dijo llamarse Miguel Fernandez, y ser natural de Sevilla, según dijo una vez y de Loja según otras.

El joven fué conducido al Hospital de Iznajar y aquellas autoridades interesadas del Gobernador de Granada, se investiga si en efecto el chico es de Loja y quiénes son sus padres.

La madeja po litica.

Los que sean aficionados á grandes emociones poco tienen que espigar hoy en el campo político, pues no ha ocurrido novedad alguna que merezca mención.

Las noticias que adelantamos anteaer han sido plenamente confirmadas, pues el comité conservador en reunion del domingo hubo de acordar como se aseguraba ya en

zaña del héroe. Cundió la noticia de tales acontecimientos en el castillo del señor feudal como en el chozo del labrador, tambien despertó en sus celdillas solitarias á las vírgenes de Sain Bride. ¡Oh hermosa Isabel! tú misma no podias contener tu entusiasmo cuando oias contar al trovador ó al peregrino algun nuevo triunfo de tu valiente hermano. Pero ¿quién es la jóven compañera que comparte tus esperanzas, temores y oraciones? no es una virgen del claustro, pues se la reconoce en los rizos de su cabello, lo colorado de su semblante, y sus suspiros involuntarios, siempre que la gloria del intrépido Ronaldo alterna con las proezas de Brucio.

Cuando el Rey hubo reconquistado el castillo de sus padres dando feliz principio á su noble empresa, uno de sus primeros cuidados fué el enviar el paje mudo á la isla de Arran; pero un difranz extraño no pudo engañar por mucho tiempo las miradas de una hermana. Las dos amigas habitaban en la misma celda. El tardío consentimiento de Brucio permitió en fin á su hermana tomar el velo y pronunciar los votos. Edith está con elle; la augusta hija de Lora vive desconocida; y en tanto que la Escocia se agita entre combates; ella pasa sus dias en la calma del retiro. Muchos años habian corrido cuando llegaron á Sain Bride noticias del mayor interés. De cuantas conquistas habia hecho en Escocia la espada victoriosa de Eduardo I, su hijo no tenia hacia el norte de Tawad más que la fortaleza de Stirling, sitiada por el Rey Brucio. Se habia concluido un armisticio, conviniendo en que si los siti-

dos no recibian socorro del Rey de Inglaterra antes de la víspera de San Juan, entregarían la plaza á Brucio. Toda la Bretaña fué invitada á tomarse las armas. Los correos y los heraldos recorrian las provincias, requiriendo á los principes y señores á que correspondiesen á la invitacion del señor feudal y acudiesen á Berwick para hacer levantar el sitio de Stirling. Se acercaba el día de san Juan... y se reunieron todos los soldados del Sud á toda prisa, preparados para el combate.

Llegan de toda Inglaterra todos los nobles caballeros y diestros arqueros. Las regiones por donde pasaban parecian abrazadas por el fuego que despedian sus escudos, cascos y lanzas; pero no fueron solos los ingleses los que obedecieron al llamamiento, sino que corrieron tambien los guerreros de la Neustria y de la Gascoña. La Cambria recia sometida envió sus montañeses; y Connoght vió salir del fondo de sus bosques y desiertos á las cien tribus dóciles al cetro del sombrío O'Connor.

La tempestad se acerca ruidando y amenaza á la Escocia. No de otro modo una nube oscura se detiene suspendida en el aire, y bajando despues lentamente oculta la cima de los montes á los ojos del turbado peregrino. Brucio no la vió acercarse con tímidos ojos. Resuelto á sostener el cheque, mandó anunciar que cuantos le reconocian por dueño tomasen las armas y fuesen á combatir á su lado. ¿Quién será capaz de contar todos los ilustres caballeros que á su voz se armaron por la justa causa desde los montes Cheviot hasta las comarcas de Ross, y desde las arenas de Solvay

sobre todo como no habia de obedecer á la voluntad de Brucio su soberano, de quien dependia con cuanto tenia. Todo esto alegaba en su interior su propia pasion que la arrastraba poderosamente, se propuso no coaservar su diafráz de paga sino por muy poco tiempo... y cuando más por un dia; desconocida para todos y particularmente para Ronaldo, le veria aun otra vez, le oiria pronunciar el nombre de Edith y al volver á su retiro llevaria á lo menos el consuelo de saber que estaba arrepentido de su perfidia. Isabel que habia tiempo que observaba su palidez y tristeza, acusándose á si propia de haber ocasionado, aunque inocentemente, sus desdichas, se compacia de que se le ofreciese aquel medio de reparar su involuntaria falta. Pronto llegó la hora de la partida, y Edith se embarcó custodiada por una cuadrilla de montañeses, habiendo recibido Fitz-Luis su gefe una orden para que llevase á Brucio el paga mudo, conocido con el nombre de Amatin, con todos los honores debidos al favorito del Rey; ésta habia esperado á la hermosa Edith antes del dia del combate; pero una tempestad y los accidentes del mar retuvieron á la embarcacion por más tiempo, y así fué, que Edith apareció sobre la colina de Gilles, justamente en el dia mismo en que habia de darse la batalla. El horizonte se presentaba como un horno ardiente y hasta donde podia alcanzar la vista se descubrian lanzas en continuo movimiento, semejantes á las espigas del verano; las tropas del Rey Brucio, divididas en cuatro partes, se desplegaban en la llanura; un cuerpo de reserva colocado á la falda

circulos y tertulias que representarán al partido para luchar en las próximas elecciones, D. Ramon Fernandez Mr, conservador ortodoxo y D. Juan Hurtado, perteneciente a la fracción de Sr. Abril, recientemente incorporada a los conservadores del Sr. Belivar.

Resulta, pues, por este lado, desembarazada la madeja y a disposición de las oposiciones de los puestos que habrá de dar lugar a una lucha muy animada por el número de candidatos que se los disputan.

Los pronósticos siguen siendo sin embargo unánimes en lo que se refiere al triunfo probable de los Sres. Artesa y Perales.

Segun digimos en otro balance quedó terminado con loable patriotismo por las partes, lo principal del peito de ponderacion de fuerzas.

Respecto a los incidentes representados por los demás aspirantes a la diputación, no han de dar mucho juego, especialmente en lo que se refiere al que llama un colega mixto de oficial y oposicion, es decir, el conservador heterodoxo que contadas las fuerzas de que dispone asegura unánimemente les entendidos en estos asuntos electorales, que se encuentra con el agua al cuello y serán inútiles todos sus esfuerzos como los de quien se agita en el vacío.

En los demás distritos de la provincia tampoco corren grandes novedades si se exceptúa el aumento de cuatro candidatos por Guadix-Iznalloz donde se propone luchar el agrarista señor Puentes Apechechea, D. Candido Lopez muy conocido en Purullena, D. José Martínez ex alcalde de Guadix, y D. Manuel Navarro, estos tres últimos que aspiran a representar en la asamblea de la provincia sin carácter político marcado, a la tierra célebre de las elecciones.

También en Loja se ha despejado el horizonte en lo que se refiere a la candidatura oficial que se completa con el belivariata señor Cueto por no haber presentado su candidatura otro conservador de quien se habló en un principio.

Hé aquí ahora el número de candidatos en cada distrito y el carácter con que se presentan:

Campillo Salvador. — Conservadores, 3; fusionistas, 2; posibilistas, 1; republicanos progresistas, 1; centralistas, 1.—Total 8 candidatos.

Albunol Ugjar. — Conservadores, 2; fusionistas, 4; independiente, 1.—Total 7.

Loja Montefrío. — Conservadores, 3; fusionistas, 2.—Total 5.

Guadix Iznalloz. — Conservadores, 5; fusionistas, 1; posibilistas, 1; liberales, 2; serrillistas, 1; sueltos ó independientes, 5.—Total 15.

La clasificación de los candidatos en los cuatro distritos es la siguiente:

Conservadores, 13; fusionistas, 9; posibilistas, 2; republicanos progresistas, 2; centralistas, 1; liberales, 2; sueltos ó independientes, 6.

Total, para 16 vacantes, 4 por cada distrito se presentan 35 candidatos.

Beneficio vacante. Se halla vacante en la Catedral de Cuenca un Beneficio, que ha de proveerse por oposicion.

El plazo para la presentacion de solicitudes termina el 17 de setiembre próximo.

Noticias militares. Por el ministerio de la Guerra se han remitido a la firma de S. M. los decretos ascendiendo al empleo inmediato a todos los comandantes y capitanes con antigüedad de 1875, y primeros tenientes con antigüedad de 1876.

Segun los datos del Anuario, y partiendo de los que proporciona el mismo, la promoción comprenderá en infanteria:

67 comandantes a teniente coronel. 378 capitanes a comandante. 434 primeros tenientes a capitán.

En caballeria, la propuesta se limita a lo siguiente:

2 comandantes a teniente coronel. 44 capitanes a comandante.

Los ascendidos serán destinados a las zonas que elijan, en concepto de agregados y con los cuatro quintos sueldos.

Los que sirvan en Ultramar y asciendan, podrán optar entre el regreso a la Península ó la continuacion en aquellos distritos con medio sueldo.

La propuesta extraordinaria se hará una vez pasada la revista de setiembre y antes de la ordinaria, con objeto de que en esta última puedan ya ir incluidos los del año 1875 en las clases de comandante y capitán y los de 1876 en la de primeros tenientes.

Carretera. Están muy adelantadas las obras del muro de contencion de la carretera de Granada a Dílar, que se construye en un trayecto de 800 metros de longitud próximamente.

Esta obra de defensa, que según hemos

visto, se está haciendo en excelentes condiciones, es de suma necesidad, puesto que evitará, en lo sucesivo, los estragos que producen las continuas avenidas del Barranco de Gojar, por consecuencia de las cuales, el Arma del camino se hallaba siempre en desahucio, inundados y esterilizados los predios colindantes y amenazada toda aquella parte de la vega de la Zúbita.

CANDIDATURAS.

En la imprenta de este periódico se hacen candidaturas y demás impresos relativos a las próximas elecciones provinciales.

Esquelas de entierro y funeral.

En la imprenta de este periódico se hacen a todas horas del día y de la noche, con prontitud, perfeccion y economía.

Don Antonio Garcia Carrera.

Triste es dedicar una memoria a los que fueron; mas cuando aquella acusa el fruto de una existencia consagrada al estudio, recompensada con brillantes laureles, truébase un tanto la rota del dolor en algo que consuela y fortifica, prestando, con la alteza del ejemplo, estímulo brioso para el cotidiano combate social.

He aquí lo que sucede respecto del ilustre catedrático de Anatomía de esta ciudad.

Nació D. Antonio Garcia Carrera en Granada, el año 1833 y estudió en nuestra Universidad, abarcando todos los cursos la nota de sobresaliente.

Fue ayudante de la facultad de Medicina, y más adelante obtuvo, previa oposicion, la cátedra de Anatomía, siendo en el curso de su carrera, director de trabajos anatómicos y profesor físico.

Su ciudad natal oyó en varias ocasiones su palabra fácil y elegante, fuera del centro docente donde ocupaba un aula, y nadie ha olvidado su notable conferencia sobre el tema Luz y sombra, dada en el Fomento de las Artes, en las que alternando con los señores D. Melchor Almagro, D. Antonio Lopez Muñoz y otros oradores, ofreció ante un selecto concurso en el Teatro Principal, hacia el año 1879 a 1880.

Siendo presidente de la seccion de ciencias exactas del Liceo, habíase anunciado una conferencia sobre un asunto científico, y cuando el local estaba lleno de un distinguido concurso y apenas faltaban quince minutos para que comenzase el acto, recibió el Sr. Garcia Carrera una carta del conferenciante, en la que este significaba la imposibilidad de llenar su cometido por hallarse indispuerto.

El conflicto y el desencanto parecían fomentados, y más aún teniendo en cuenta la clase de asunto de que se trataba; pero Garcia Carrera, lejos de suspender la velada, presentose al público y recurriendo a su erudición y a su profundo talento, improvisó una conferencia tan lucida, que entusiasmados los estudiantes allí reunidos salieron a la calle y poco despues ofrecían al orador una corona de plata, en la que figuraba una expresiva dedicatoria y la fecha del 17 de abril de 1879, así como las palabras ¡Luz a la ciencia!

Respecto de las demás conferencias, le valieron idénticos testimonios de admiración.

En la cátedra de Anatomía rayaba Garcia Carrera a extraordinaria altura, y de tal suerte explicaba aquella arida signatura, que la hacia amena y agradable, habiendo logrado anticiparse a su tiempo, según es fácil de deducir solo con observar que daba por intuición la enseñanza objetiva.

Aparte de este distintivo, notábase en sus relaciones con sus alumnos un hecho que retrataba su caracter. El maestro amaba a los discípulos y estos le correspondían con toda el alma.

Como cirujano y especialista su reputacion, al par que la conquistaba en las diversas ramas de la medicina, salvó las fronteras patrias y le dió nombradía en toda Europa.

Tal era el hombre de ciencia; pero Garcia Carrera cultivaba el arte con inteligencia y con íntima vocación, y bien lo atestiguan las magníficas habitaciones de su casa, embellecidas, no solo con una escogida biblioteca en la que ocupan lugar preeminente las obras modelos del genio, sino tambien esas miles de expresiones del buen gusto y de la predilección a lo estético y a las remembranzas históricas.

El bibelot, producto caprichoso de la fantasía, aterna con el cobre, la talla ó el lienzo de mérito indelentible, con las panoplias de armas raras, con el mueble antiguo de fina labor y de primorosas incrustaciones, con el grupo en bronce, con la correcta escultura.

Estos rasgos artísticos, en virtud de los cuales y tras paciente labor de cuarenta años había transformado Garcia Carrera su domicilio en un museo, islan traducción y vida propia en un concepto determinado. El ilustre médico pintaba, y en la Exposición celebrada el año 1872 en esta ciudad, por la Academia de Bellas Artes, obtuvo un premio su lienzo San Antonio.

Pintaba, acimos, y en sus obras revélese la frescura de la imaginación del artista. Ya se trate del cuadro al óleo, ya de la acuarela, palpita la verdad en la pincelada fácil, en la tonalidad justa, en el esmero del dibujo, y no es preciso la competencia del inteligente, para percibir el dominio del autor sobre la paleta y persuadirse de que había penetrado en los misterios de la perspectiva y de la luz y de la sombra.

Garcia Carrera posee una vasta erudición

y le eran familiares el idioma francés, el portugués y el inglés.

Estaba condecorado con la encomienda de número de Carlos III, era académico numerario de la de Bellas Artes de Granada, de la de Medicina y correspondal de otros varios centros.

Fuó años pasados rector electo de la Universidad de Granada, pero no aceptó el cargo por razones de delicadeza.

Un dato para conluz; los Sres. Moret y Bardeal quisieron, con insistencia, llevarlo a la posición activa; mas Garcia Carrera nunca aceptó. Prefería el culto de sus dos ideales, la ciencia y el arte, y en efecto, fué hasta el fin de su vida fiel a tan egregios señores.

Comunicado.

Sr. Director de El DEFENSOR DE GRANADA.

Muy señor mio: Con el periódico de su digna direccion, del que soy suscriptor, correspondiente al 11 del presente mes, núm 5936, primera plana, cuarta columna, he leído el suelto «Fianza», en el que se dice que yo he deducido reclamacion pidiendo se me devuelva la de tres mil pesetas que tengo constituidas para ejercer mi cargo de Procurador, lo que se hacia público para que en el término de seis meses se dedujeran las oportunas reclamaciones contra dicha fianza.

Como la reclamacion que he deducido no va encaminada a retirar mi fianza de Procurador para cesar en el cargo, sino el reduciría a dos mil pesetas, mediante a que la Audiencia de esta ciudad fué suprimida, y solo debo dejar en depósito las dos mil y retirar por lo tanto tres mil de las cinco mil que en fianza tenia dadas, en armonia con el núm. 3.º de la Real orden de 2 de abril de 1891 inserta en la Gaceta de Madrid del 5 del propio mes, acudió al Ilmo. señor Presidente de la Audiencia de este territorio al amparo de la indicada real orden, solicitando solo la devolución de las tres mil pesetas, y dejando dos mil para continuar ejerciendo mi cargo en esta poblacion, como así lo vengo haciendo y pienso seguir; a cuya pretension se accedió por dicha superioridad.

Aún cuando en el Boletín Oficial de esta provincia correspondiente al 10 del actual, núm. 311, tercera plana, cuarta columna, se encuentra inserto con la debida claridad, el suelto acordado por la Sala de Gobierno, sin embargo, agradecería a V. insertase este comunicado en el periódico de su digna direccion, para desvanecer cualquier duda a que pudiera dar lugar el suelto que le ruego rectifique.

Dándole gracias anticipadas queda de V. afectísimo seguro servidor q. h. s. m.

Manuel G. Cárdenas.

Baza 27 agosto 1892.

Nuestros Telegramas

Madrid 29, 7:12 noche.

En Valevacas (Segovia), unos hombres desconocidos hirieron gravemente al párroco del pueblo.

Ha ocurrido cerca de Bruselas un choque de dos trenes resultando numerosas desgracias, que los despachos no detallan todavía.

Mañana publicará la «Gaceta» una circular dictando nuevas disposiciones sanitarias.—Perpen.

Madrid 29, 8:30 noche.

Según los últimos despachos, tiende a mejorar la situación colérica en Amberes.

De otros puntos no hay noticias que acusen cambio sensible.—Perpen.

Madrid 29, 9:15 noche.

Acaban de recibirse detalles del choque de trenes ocurrido en Bruselas, y al cual me he referido en un telegrama anterior.

Han resultado dos individuos muertos, veinte heridos de gravedad y varios contusos.—Perpen.

Madrid 29, 10:15noche.

Se ha celebrado en la Coruña un meeting de obreros, los cuales pedían rebaja en el precio del pan.

La Reina Regente se halla indispuesta a consecuencia de una neuralgia.

La escuadra española ha zarpado del puerto de Cádiz con dirección a Genova para asistir a las próximas fiestas que se disponen en aquella capital italiana.

BOLSA DE MADRID.

Table with 2 columns: Description and Price. Includes items like 4 por 100 Interior contado, 4 por 100 Exterior, 4 por 100 Amortizable, Cables, and Banco de España.

Cambios.

Table with 2 columns: Location and Exchange Rate. Includes Londres 8 dias vista, Londres 90 dias fecha, and Paris 8 dias vista.

Perpen.

La popularidad del Sándalo Midy no se concreta a Francia; los viajeros que visitan todas las partes del globo lo hallan por doquiera, ya que ne

hay pueblo donde no haya entrado el Sándalo Midy; pero los cobrizos lo compran con grandes precauciones y dan diez vueltas al frasco hasta convencerse de que no les dan una falsificación de origen alemán. En España se sabe que ha de exigirse el nombre Midy, impreso en cada cápsula.

Llegada de mercancías.

DIA 29

- List of arrivals from Barcelona, Madrid, Sevilla, Málaga, and others, including items like bulto drogas, Pous, 1 impresos, Cayuso, 1 paraguas, etc.

SECCION RELIGIOSA.

Santos de hoy.

Santa Rosa de Lima, virgen. Santos para hoy.

Jubileo de las 40 horas. En la iglesia de Madres Agustinas. Se manifiesta a las seis y media y se oculta a las seis y media.

Misa cantada. En la Catedral a las ocho y media. En la Magdalena a las nueve. En ésta, San Justo, las Agustias y Santa Escolastica, misa de doce.

Novena. La de Ntra. Sra. de Consolacion y de San Agustín, en su iglesia a las cinco.

Rosario. En la Catedral, Sagrario, San José, San Andrés y San Matias a las ocho. En las demás iglesias a la oracion.

Visita de la Corte de Maria. Ntra. Sra. de Belen, Iglesia de la Magdalena.

Para restaurar el cabello Frótese la piel del cráneo con un cepillo un poco duro hasta que se ponga encarnada por la friccion, aplíquese enseguida el Tónico Oriental y frótese la cabeza con las manos de los dedos hasta producir su absorcion, Repítase esto dos veces a la semana.

Para extirpar la Caspa.—Empátese toda la cabeza con el Tónico y estréguese hasta formar una espuma blanca como de jabón. Repítase esto diariamente por espacio de una semana y después úsese regularmente el Tónico Oriental.

Aunque sencillas, si se observan fielmente estas instrucciones, se obtendrá una espléndida cabellera, logrando extirpar toda caspa y demás afecciones del cráneo.

ALMONEDA.

Se hace del antiguo y acreditado establecimiento de sastaría de D. Manuel Moreno Rivero, situado en la Puerta Real, núm. 2, bien con todos sus efectos ó por piezas separadas.

Para tratar, en la misma casa de doce a dos de la tarde y de cinco a siete de la misma.

CAFE DEL LEON.

Los acreditados baños frios y templados de aguas del Genil se hallan a disposicion del público desde el 1.º de julio hasta el 8 de setiembre, día en que termina la temporada para los baños.

Table with 2 columns: Bath type and Price. Includes Por un abono de 12 baños templados, Por un baño suelto, etc.

Solería mejor y más barata que la soleta.—Véase el anuncio en 4.ª plana.

Recomendamos

la lectura de la memoria de las ranombradas aguas nitrogenadas bicarbonatadas de Ubaruga de Utiel.—Se remite gratis.—Véase el anuncio en 4.ª plana.

LA EPILEPSIA

O ACCIDENTES NERVIOSOS y todas las afecciones nerviosas en general se curan con las Pastillas de Ochoa.

LA VIRUELA

Curacion rápida y segura con las Píldoras de Ochoa. Ochoa la ventaja que tomándose desde los primeros dias no quedan hoyos en la cara.

LA ERISIPELA

Tratada con las mismas píldoras en tres dias queda curada. PROSPECTOS GRATIS. Duque de alba, 13. MADRID.

Depositaris en Granada: D. Eduardo Peñero, y señora Viuda de Rodriguez, Farmacia.

LOS BAÑOS DE LANJARON

Desde el 1.º de junio quedó abierta la temporada oficial en el Bañero de Lanjaron.

Una de las cosas que más preocupa siempre a todo el que tiene que salir de su casa, es el problema de encontrar hospedaje en buenas condiciones de confort y economía.

Los señores bañistas pueden considerar resuelto este problema, tomando habitación en el Hotel de San Roque

del que es propietario D. Justo Cava. En este hotel, de construcción moderna, encontrarán lindísimas y cómodas habitaciones, llenas de luz, pues todas tienen balcones a la Vega donde los cuartos se disfruta el placer de contemplar los más deliciosos panoramas en cuyos horizontes se descubre el mar Mediterráneo.

El Hotel de San Roque hallase instalado a la entrada de la poblacion, y es el más próximo a los baños y a las fuentes medicinales.

Cuenta con un excelente cocinero y con un bien montado servicio de camareros y criadas; preciosos jardines y todas las comodidades que puedan desearse. Precios muy económicos.

Estantería.

Se vende una muy bien construida y apropiada para tienda y aun para biblioteca, un mostrador de centro con tablero de marmol.—Puede verse, calle Hornos de Baza, número 22.

Farmacia y droguería de Ldo. D. SANTOS PEREZ.

MESONES, números 21 y 25.—GRANADA.

Especialidades farmacéuticas nacionales y extranjeras. Herboristería médica. Alcoloides. Aguas minerales, naturales, nacionales y extranjeras. Productos para la fotografía, ciencias y artes. Drogas para las fabricaciones de jabón. Barnices. Brochas. Surtido completo de purpurinas. Colas. Gelatina para clarificar los vinos. CEMENTO ROMANO. Colores preparados al óleo. Fabricación de pinturas de todas clases, etc. etc.

VESTIDOS.

Debe verse antes de comprar, el surtido inmenso de sedas, crepones, lisos y estampados, se las de fondo negro y grises, crepones de lana, batistas de lana con grandes rayas de seda, crepones lana estampados, batistas de algodón flaco, satines, percales, tulés de colores y negros, encajes y adornos.

Grandes almacenes de LA SULTANA.

27, Méndez Núñez, 27.



Primera casa en vinos de mesa

FELIPE NIEVA e HIJOS.

BODEGAS EN VALDEPEÑAS.

Casas principales para la venta al por menor. Madrid: Palma Alta, 22. Bilbao: Azabán, 96. Granada: Recogidas, 1. TELÉFONO NUM. 199.

Sombreros flamencos

Único establecimiento dedicado

D. José Cañadas.

QUIRÓFANO DENTISTA. Socio correspondiente de la Academia de Medicina cirujía premiado en varias exposiciones. Emplea los procedimientos más modernos y que recomienda la ciencia como más perfectos, tanto en la técnica quirúrgica de la boca, como en todos los trabajos de prótesis dentaria. Gabinete: Alhóndiga, 2, pral. derecha.

EL PENSAMIENTO.

REYES CATÓLICOS, 16.

Estos surtidos en bastones, sombrillas, abanicos japoneses y valencianos, alta novedad. Variedad en adornos para vestidos, blondas de seda, puntillas de tul, tiras bordadas, cintos y botones, camisetas para verano, mitones y guantes de seda e hilo. Único depósito en esta plaza de los más conocidos y acreditados acordeones marca «Dos Anclas».

—Precio fijo.—

Nueva Droguería de SAN FERNANDO, Mesones, 51.

A precios especiales se venden: drogas y específicos de todas clases, analíticas, pinturas preparadas, productos químicos, aguas minerales, por vos especiales veranifagos, brochos, pinceles, barnices, materias para jabones, cold cream fino, colorado, exencias y todo aquello que es costumbre expendir en buenas droguerías.

SASTRERÍA DE MOLINA

Reyes Católicos, 11 y 13.

Table with 2 columns: Item description and Price (Ptas.). Includes items like 'Hechura y buenos avios de traje de americana', 'Id. id. id. de traje de chaquet', 'Hechura y buenos avios de pantalón', etc.

EL PROPIETARIO

de la antigua y renombrada Fonda del Mar

EN

CALAHONDA

FRANCISCO LOPEZ JIMENEZ,

ofrece su establecimiento desde el 15 de Junio al 30 de Setiembre y el servicio de COCHES desde Motril a Calahonda y viceversa bajo la dirección de la acreditada empresa titulada LA MOTRILENA.

En Granada, bajos de la Fonda de la Victoria, y en Motril calle Nueva.

REGALO

El mejor, más útil, elegante y deseado por la novia, la esposa, la hija, la nieta, la hermana, la sobrina, la cuñada.



DE LA

COMPANÍA

FABRIL SINGER

DE NUEVA YORK

JUGURAL EN GRANADA

40, ZACATIN, 40

Hay máquinas desde 80 pesetas una. Pídanse el Catálogo con diseños y precios.

Miguel Bermudez, relojero.

Composturas a precios arreglados, de relojes, cajas de música y máquinas de coser. ZACATIN, 42.

ANTONIO VIVAR

ALMACENISTA Y EXPORTADOR EN

Vinos de Valdepeñas

Casa fundada en 1871.

Especialidad en vinos finos de mesa blancos y tintos.

Tinto 1.º... 10 ptas. arb.

» 2.º... 9 » »

Blanco 1.º... 9 » »

» 2.º... 8'50 » »

—VINOS DE JEREZ Y MANZANILLA.— Servicio a domicilio. PLACETA DEL AGUA 5, GRANADA

esta clase de sombreros taste para la venta, como hechas a la medida.

ANTONIO ALHAMA,

ZACATIN, 44.

Ginasio higiénico y de aplicación de Miguel Zubeldia Pérez, Sta. Eusebia, número 19.—Empio metódico del ejercicio dirigido al desarrollo de las fuerzas, conservación de la salud, tratamiento de las enfermedades con estricta observancia de las prescripciones hechas por los señores médicos que se sirven aconsejara los, prolongación de la vida y mejoramiento de la especie humana. Horas de ejercicio de seis y media a ocho de la mañana, y de seis y media de la tarde en adelante.

Grandes almacenes de hierro.

Completo surtido en ferretería.

Fábrica de herraduras y clavos.

CEMENTOS.

MANUEL DEL SAZ.

GRANADA

41, MESONES, 41,



EL CANDADO

Herreros

MUEBLES DE VIENA.

Sillas, Mecedoras, Sofás, Lavabos. Las hay de regilla, madera perforada y troquelada, blanca, ébano y nogal.

GRAN REDUCCION DE PRECIOS

41

MESONES

EL CANDADO

Fijarse en las señas

GRIBAS

Camas de lujo y económicas.

Somiers de alambre de acero.

CUNAS Y CAMAS CUNAS.

Con garantía se venden a plazos.

NOTA.—Habiendo hecho grandes compras con anterioridad a las nuevas tarifas arancelarias y conseguido, en virtud de su importancia, que los fabricantes hayan dejado de cobrar las diferencias por el cambio de moneda, puedo ofrecer hoy mis artículos con indiscutible economía.

Extenso surtido en batería

DE COCINA,

Bombas, Inodoros, Básculas, LAMPISTERIA.

LA SOLERIA MAS ECONOMICA,

DE MAS DURACION Y BELLEZA

en competencia con la loseta del país, por buena y barata que esta sea

ES EL

BALDOSIN GRANADINO,

a 16, 18 y 20 reales el ciento, puesto al pié de la obra dentro de la ciudad, cuyos pedidos pueden hacerse directamente a los Sres. Gory y Comp., Abenhamar, 14, ó en el establecimiento LA MAGDALENA, 49, Mesones, 49.

Establecimiento termal

URBERUAGA DE UBILLA,

MARQUINA (Vizcaya.)

El más concurrido de todos los del Norte. Situada a 16 y 18 kilómetros de Olacuetta A/golbar respectivamente. Línea de Darango a Zamárraga.—Los coches del establecimiento, en combinación con los trenes. Temporada oficial, de 15 de Junio a 30 de Setiembre. Sus aguas nitrogenadas bicarbonatadas han sido premiadas en muchas exposiciones. Tienen virtudes especiales en las enfermedades del pecho, garganta, estómago, hígado y vías urinarias. Unica analoga a las de Pantieosa. Temperatura, 27.º centígrados.—Caudal, 32.622 litros por hora.—Estación termal, en el mismo establecimiento.— Habitaciones para más de 400 personas.— Mesa primera francesa y española, a voluntad, 6 pesetas.— Siga esta mesa solo a la española, 4 pesetas.— Capilla, casino, jardines. Cabañas para las excursiones a los puertos inmediatos, etc. Para informes, dirigirse a sus propietarios Sres. Aguirre, Saraua Hermanos.

LA NUEVA FUNERARIA.

Méndez Núñez, 24.

Esta empresa funebre se encarga de toda la consecución a servicios mortuorios como vestiduras para los cadáveres, personal completo para todos los actos que se deseen, atitudes y féretros metálicos y de madera, carrozajes, catafalcos, impresión y repartición de esquelas, lápidas y su colocación; embalsamamiento, y en suma, de todos cuantos asuntos se relacionan con el servicio a que se dedica. En el mismo Establecimiento se encuentran colgaduras y adornos para toda función religiosa. De la economía, exactitud y brevedad, juzgarán los que por desgracia tengan que servir de la Nueva Funeraria.

Interesante.

Los dueños del establecimiento de relojería «El Cronómetro» Zacatin, 115, Francisco Esteban Vallido y compañía, tienen el honor de manifestar a su numerosa clientela y al público en general, que desde los primeros días de julio quedó abierto otro establecimiento bajo la misma razón social, en la calle de Méndez Núñez, 18, ofreciendo toda clase de garantías en sus trabajos como en los demás artículos que comprende dicho ramo, siendo sus precios muy económicos

estando los talleres bajo la dirección de J. Bermudez.

Prontitud y economía es el lema de esta casa, datos que en Granada ofrece más ventajosa.

NO EQUIVOCARSE.

Zacatin, 115 y Méndez Núñez, 18.

MAQUINAS

para instalaciones completas de fábricas de algodón, algodónes, hilados y organo, a vapor. VENULETH ET ELLEBERGER, Alemania. Ricardo Hahn.—Via Crucis, 5, Sevilla.

La Unión y el Fénix Español.

Compañía de seguros reunidos.

Domicilio social: Madrid calle de Océaga, núm. 1 (caso de Recreo)

GABARITAS:

Capital social efectivo.—Dóce millones de pesetas.

Primas y reservas.—Cuarenta millones, seiscientos noventa y siete mil novecientos ochenta pesetas. —Total. Cincuenta y dos millones seiscientos noventa y siete mil novecientos ochenta pesetas.

29 años de existencia.

Seguros contra incendios:

Esta gran Compañía nacional se trata seguros contra los riesgos de incendios. El gran desarrollo de sus operaciones acrecienta la confianza que inspira a público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864 de su fundación, la suma de pesetas en renta y ochocientos millones, seiscientos noventa y siete mil novecientos ochenta y cinco céntimos.

Seguros sobre la vida

En este ramo de seguros contra la clase de combinaciones, y especializándose las de vida entera. Defensas, Reatas de educación, Rentas vitales y capitales diferidos a primas más reducidas que cualquiera otra compañía.

Oficinas, Olózaga 1 (paseo de Recoletos) Madrid.—Subdirector en la provincia de Granada, D. Rafael de la Cruz Quesada, calle de Santa Teresa, núm. 2.—En la misma casa se halla las oficinas de la Comisión del Banco Hipotecario de España y las de la Banque Transatlantique, de las cuales es también administrador.

RETRATOS CON COLORIDO

PER UN NUEVO PROCEDIMIENTO

que acaba de poner en práctica

DON JOSE YOLA

(PADRE.)

Fotógrafo de S. M.

y premiado en la Exposición.

Puerta Real núm 3

frente a la fonda de la Victoria.

Este nuevo sistema de iluminación es el más fino y bonito que hasta hoy se conoce y permite por lo barato que es estar al alcance de todas las fortunas. Horas de trabajo y despacho todos los días, aun cuando esté cublado ó luevas, de nueve a cinco.

Especialidad en retratos instantáneos de niños.

GRAN ALMACEN

de música y pianos

ANTONIO SOLA,

SAN MIGUEL ALTA, NUM. 1.

Completo surtido en clases y precios, tanto del Reino como alemanes y franceses.